

# Malaysia: Politisches Porträt

12.04.2022 - Artikel 

Malaysia ist eine föderale, parlamentarische Wahlmonarchie britischer Prägung.

Malaysia besteht aus dreizehn Bundesstaaten, darunter neun Monarchien und vier Republiken (Malakka, Penang, Sabah und Sarawak). Hinzu kommen die Bundesterritorien Kuala Lumpur, Putrajaya und die Insel Labuan. Staatsoberhaupt von Malaysia ist der König (Yang Di-Pertuan Agong), Regierungschef ist der Premierminister.

Die Innenpolitik wird von der ethnischen Zusammensetzung Malaysias geprägt. Nach aktuellen Schätzungen sind fast 70% der Bevölkerung so genannte „Bumiputras“ („Söhne der Erde“, d. h. Malaien und indigene Bevölkerungsgruppen); sie genießen eine Reihe von Privilegien. Etwa 22,4% der Bevölkerung sind chinesischer und 6,8% indischer Abstammung.

Seit 21.08.2021 ist Ismail Sabri Yaakob Premierminister einer Vier-Parteien-Koalition unter Führung der Barisan Nasional („Nationale Front“).

Der (sunnitische) Islam ist nach der Verfassung „offizielle Religion des Staatswesens“; für andere Glaubensbekenntnisse gilt Religionsfreiheit.

## Info

Dieser Text stellt eine Basisinformation dar. Er wird regelmäßig aktualisiert. Eine Gewähr für die Richtigkeit und Vollständigkeit der Angaben kann nicht übernommen werden.